
Protokoll FIH -Sitzung 16.02.2012 
 
Teilnehmer: 
Ewald Brincken 
Pascal Fischer 
Hans-Uwe Kolle 
Klaus Müller 
Martin Potthast (Sprecher, Protokoll) 
Patrick Schulze (Protokollmitschrift)  
Thomas Ullmann 
Marcus Wulff 

 
1. E-Ticketing (Patrick) 
Patrick kritisiert das zurzeit in der Testphase befindliche E-Ticketing beim HVV

 

, da 
er meint, dass man dort Geld im Voraus bezahlt, dass man nicht abfährt. Aus der 
Sicht der anderen wird dieses Problem dadurch ausgeglichen, dass es 25% Rabatt auf 
die Fahrkarten gibt (Vorteil25). Es entsteht eine Tarifdiskussion. Von einigen Leuten 
(nicht anwesenden)  wird sogar die Ansicht vertreten,  dass zur Verkehrsvermei-
dung keine Abo-Karten mehr ausgegeben werden sollten, damit sich Menschen je-
desmal beim Kauf einer Einzelfahrkarte überlegen, ob sie wirklich den ÖPNV benut-
zen. Martin lehnt die Best-Preis-Regelung ab, um die Abo-Karten (ÖPNV-
Flatrates) zu stärken, damit möglichst viel ÖPNV genutzt wird, um das Fahrtenan-
gebot stark ausweiten zu können. Dieses dient der Attraktivitätssteigerung im 
ÖPNV. 

2. HFF (Martin) 
Die für Dezember geplante Ausgabe des HAMBURGER FAHRGAST-FORUMS 
HFF  muss aufgrund von nicht vorliegenden Artikeln entfallen. Somit wird die näch-
ste Ausgabe erst im Jahre 2012 erscheinen. 

3. Verschiedenes (alle) 

 O-Bus-Einsatz: Für welche Gebiete im HVV

 Zukunft der AKN: Wenn die "-Bahn nach Kaltenkirchen gebaut wird, dann ist 
die !-Bahn-Verlängerung bis Ulzburg Süd notwendig. Wird demnächst das 
Produkt „#-Bahn“ vollständig aufgelöst? 

 wäre so etwas sinnvoll? 

 Probleme der Kompatibilität von "-Bahngleisen für andere Zuggattungen. 
(Flexibilität und vs. Fremdeinflüsse) 

 Probleme bei nach kurzer Zeit sich selbständig schließenden Außentüren bei 
Zügen 

19.04.2012 

Tagungsort: 
Wappenhof  

Restaurant Dubrovnik  
Borgfelder Straße 16 

20537   Hamburg 
 

https://vorteil25.hvv.de/�
http://www.restaurant-dubrovnik.de/�

